

Les élèves de la classe de 3eB du collège Costa-Gavras, au Mans, se sont produits au skatepark Le Spot, mardi 23 mai 2022. Le spectacle marquait la fin d'un parcours de découverte de la culture hip-hop. Autour de la thématique de l'égalité femme-homme, les collégiens ont dévoilé en public des créations artistiques, rap, slam, graffiti et danse, pour sensibiliser le public sur cette question.

Depuis septembre 2021, des élèves de la 3eB du collège Costa-Gavras participe à un parcours hip-hop. Ces collégiens et collégiennes se sont initiés au rap/slam avec « l'artiste » Youkoff, à la danse debout avec Christian le chorégraphe Kulenga et au graffiti, sous la houlette de SaïdBendjelloul, alias Dizo. Le groupe d'élèves a enregistré ses sons au studio de la Maison es Arts, à Allonnes. Les graines d'artistes ont notamment pris part à des séances de glisse (skate) au Spot. Ce projet était mené en association avec le service Enfance, Jeunesse et Sports du Mans.

Mardi 23 mai 2022, sous le regard de leurs camarades, de leurs familles et de l'équipe éducative de l'établissement, la classe a présenté son spectacle intitulé « Femme/Homme, le débat du jour » dans une salle du skatepark du Mans copieusement garnie.

J'ai déjà connu l'obsession

Mais j'espère pas connaître l'agression

J'ai appris l'égalité mais pas la sexualité

J'ai perdu ma dignité, mais je garde toujours ma beauté





***Homme, Femme, le débat du jour/Un sujet qui est rempli d'amour
Mais on a du mal à parler d'amour/Donc on kiffe trop faire des détours***

Pendant près d'une heure, les élèves ont dépassé leur stress et leur timidité pour enchaîner tour à tour des morceaux de rap engagés et des séquences slamées qu'ils ont composés. Ils ont projeté des messages conscients sur écran pour casser les clichés sur la représentation des femmes dans la société tout en appelant à l'égalité entre les sexes. Ils et elles ont dénoncé toutes les formes de violence et appelé à plus d'amour. Le groupe a notamment dévoilé des panneaux de punchlines (phrases chocs).

« Les femmes n'ont pas besoin de talons pour prendre de la hauteur »





Pour le bouquet final, les élèves de la 3eB ont livré une performance chorégraphique chaleureusement applaudie par le public qui a salué cette initiative soutenue, entre autres par le Rectorat de Nantes, la Politique de la Ville du Mans, la Baraka Prod et Supeforma.



« Les élèves se sont beaucoup investis dans les productions avec l'objectif de livrer un message. Sans le soutien de nos partenaires, ce projet n'aurait pas pu voir le jour » (Nathalie Doiteau et Carine Garnier, enseignantes au collège Costa-Gavras).



Texte : Jaheli NAMAI.

Photos : Mam Sangaré.



Partager :

- [Cliquez pour partager sur Twitter\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Facebook\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)



- [Cliquez pour partager sur Google+\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)